
 

 

Aménagement et Urbanisme  
en France et en Grande-Bretagne 
Philip Booth, University of Sheffield, UK; 
Michèle Breuillard, CNRS-Université de Lille 2, France; 
Charles Fraser, London South Bank University, UK; 
Didier Paris, Université de Lille 1, France 

Aménagement et Urbanisme en France et en Grande-Bretagne réunit un ensemble d’études comparatives 
qui mettent en lumière les similitudes et les différences fondamentales entre la Grande-Bretagne et la 
France en matière d’aménagement et d‘urbanisme. Tout en étant de proches voisins, ces deux pays 
ont développé des processus de planification spatiale très différents en termes de structure, de mise en 
oeuvre et de philosophie sous-jacente. 
 
Issu des travaux du Groupe d’études franco-britannique sur l’aménagement et l’urbanisme, et préfacé 
par Vincent Renard de l’Ecole Polytechnique, l’ouvrage propose une recherche comparative sur les 
contextes qui forment la base de l’aménagement dans les deux pays, incluant les implications  
administratives, économiques, financières et juridiques. Dans un deuxième temps, il se tourne vers 
l’illustration de plusieurs thèmes tels que la politique de la Ville, l’aménagement des transports à  
travers une analyse détaillée et des études de cas.   
 
S’appuyant sur ces recherches le livre confronte les concepts de l’urbanisme dans une perspective à 
la fois nationale et européenne, s’attachant tout particulièrement à deux problèmes actuels : les effets 
de la croissance urbaine  sur les petites villes et les villes-moyennes, et l’utilisation des partenariats 
publics-privés dans la réalisation des projets d’équipement.  
 
Aménagement du territoire et Urbanisme en France et en Grande-Bretagne sera d’une valeur 
incomparable pour les décideurs et les praticiens des deux pays à une époque où les politiques 
nationales commencent à se tourner vers la pratique des autres pays. 
 
Le livre est publié simultanément en anglais et en français, élargissant ainsi le débat entre les mondes 
anglophone et francophone.  
 
L'ouvrage  paraît simultanément en français et en anglais. La version française est publiée par les  
éditions de L'Harmattan sous le titre : "Aménagement et Urbanisme en France et en Grande-Bretagne, 
étude comparative." March 2007:   
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Spatial Planning Systems of Britain and France brings together a wide selection of comparative essays to highlight the fundamental similarities and 
differences between the spatial planning in Great Britain and France: two countries that are near neighbours and yet have developed very different 
modes of planning in terms of their structure, practical application and underlying philosophies.  
 
Drawing on the outcomes of the Franco-British Planning Study Group and with a foreword by Vincent Renard of the Ecole Polytechnique in Paris, 
the book offers a comparative investigation of the basic contexts for planning in both countries, including its administrative, economic, financial and 
legal implications, and then move on to illustrate themes such as urban policy and transport planning through detailed analysis and case studies. 
 
From these investigations the book brings together planning concepts from both a national and European perspective, looking particularly at two 
current issues: the effects of urban growth on small market towns and the use of Public-Private partnerships to implement development projects.  
 
Spatial Planning Systems of Britain and France will prove invaluable to policy makers and practitioners in both countries at a time when national 
policy is beginning to look towards practice in other countries. 
 
The book is published simultaneously in English and French opening up a wider debate between the English-speaking and francophone worlds.  
 
Spatial Planning Systems of Britain and France is published simultaneously in French and English. The French edition is published by L'Harmattan. 
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